

Mural ENCOMUNIDAD

Comunicación de ISAGEN con las comunidades del área de influencia de la Central Termocentro - Magdalena Medio



Unidos para cuidar el planeta

Con la participación de 15 instituciones educativas de los municipios de Cimitarra (Santander) y Puerto Berrio (Antioquia), se cumplió la feria de experiencias ambientales ExpoPræ 2019, en la que los asistentes conocieron los procesos que adelantan sus colegas en pro de la conservación y protección del medio ambiente.

"Aprovechamos este espacio para resaltar las acciones que se adelantan desde las instituciones educativas para el cuidado y la recuperación de la salud del planeta. Así mismo, los profesores que nos acompañaron pudieron conocer la experiencia del corregimiento El Llanito (Barrancabermeja) y comprender que de los elementos que desecharnos del pescado se pueden obtener desde colágeno y calcio hasta croquetas para mascotas y accesorios."

Sandra Reyes,
Coordinadora del Programa de Educación Ambiental.

Proyectos El camino de la reconciliación sigue

La tercera fase del Café de la Memoria culminó con un compromiso de continuar este proceso de reconciliación y reconstrucción del tejido social con las víctimas de conflicto armado en el municipio de Puerto Berrio.

Durante esta etapa los integrantes del Comité Impulsor del Café de la Memoria realizaron exposiciones itinerantes en las que mostraron los elementos simbólicos que construyeron mediante los espacios de formación en el Museo de la Casa de la Memoria de Medellín.

"El mensaje es muy concreto y es que continúen con ese sueño y ese esfuerzo que ellos mismos han sembrado desde 2015. Terminan una etapa, pero, el proceso debe continuar de la mano de ellos."

Richard Triana, director del Centro de Estudios Regionales del Magdalena Medio.

"El sentimiento es de satisfacción y gratitud, satisfacción porque después de estos años de proceso vemos un Comité Impulsor fortalecido, con capacidades de seguir adelante, lo que nos permite saber que seguirán aportando a los procesos de memoria y paz en el municipio de Puerto Berrio."

Sergio Montoya, profesional ambiental de ISAGEN.

De igual forma se capacitaron en construcción de paz, reconciliación y convivencia con la Corporación Vida, Justicia y Paz, espacio formativo que les permitió vencer miedos, superar el dolor y comprender que la tolerancia y el perdón son fundamentales para lograr una convivencia pacífica.

La participación, en la clausura, del alcalde Gustavo Medina, deja un nuevo compromiso por parte de la administración municipal para respaldar este proceso.

Transferencias de ley

NOVIEMBRE 2019

Municipio o Corporación	\$
Cimitarra	1.276.259
CAS (Corporación Autónoma Regional de Santander)	2.127.079
Total Termocentro	3.403.338

ISAGEN comparte con las comunidades de sus áreas de influencia información importante sobre el pago de Transferencias de Ley del Sector Eléctrico. Este recurso es el dinero que todas las empresas del sector eléctrico debemos pagar a los municipios y corporaciones autónomas regionales, en los territorios donde hacemos presencia, por el uso que hacemos de los recursos naturales renovables, como el agua, para la generación de energía.

Nota: Pueden presentarse diferencias en el valor pagado no mayores a \$1.00, ocasionadas por el manejo de decimales en la fórmula utilizada para el cálculo de las transferencias. La tarifa de venta en bloque de energía para el 2019 es de \$105.00636 por kWh, de acuerdo con la inflación proyectada (3,0%).

Cómo se hace Agua que llega limpia y sale mucho mejor

El agua es un recurso que debemos usar con responsabilidad y cuyo cuidado nos atañe a todos. Hoy vamos a conocer cómo manejamos el agua en Central Térmica Termocentro y qué usos le damos.

La captación del agua se toma de cinco pozos ubicados a más de 100 metros de profundidad y de ahí se distribuye para los distintos usos que requiera la planta.

"En el caso de las aguas residuales industriales tenemos un separador de grasas donde las recogemos, separamos y les damos disposición final a esas grasas. Luego, el agua ya limpia, va a una laguna de sedimentación y posteriormente se hace vertimiento al río."

Andrés Beltrán, asistente de Operación y mantenimiento de aguas de la Central Termocentro.

Las aguas lluvias reciben un tratamiento menos largo mediante el cual se les retira la sedimentación y demás residuos para ser depositadas al río.

Los usos y tratamientos del agua que se realizan en Termocentro son verificados por la Corporación Autónoma Regional de Santander (CAS) y la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (ANLA), quienes velan por el cumplimiento de los programas definidos en el Plan de Manejo Ambiental de la Central.

Otros tipos de agua que se manejan en Termocentro

El agua industrial, es la que va a la torre de enfriamiento y tiene un círculo cerrado; este tipo de agua debe tener una reposición constante debido a la evaporación por las altas temperaturas.

El agua potable, es el agua para consumo humano, su calidad es tan buena que básicamente solo le hacemos cloración.

El agua clarificada se destina para lavar equipos y para un sistema de enfriadores, además, es la que se utiliza para convertirla en agua desmineralizada.

Esta es la laguna de sedimentación donde, por medio de procesos biológicos, se le hace control de Ph a las aguas residuales, ya tratadas en el separador, antes de verterlas al río Magdalena.

Cuidando nuestro planeta Sembramos vida para siempre

En esta ocasión los 'Héroes del Humedal', del Programa de Educación Ambiental con comunidades de pescadores de ISAGEN, se dieron cita en el vivero de Asoambiental para realizar una caminata ecológica al humedal 'Para Siempre', que se ubica vía al aeropuerto Morela, detrás de los de los barrios El Reposo y Los Mangos (Puerto Berrio).

Durante la jornada los niños lograron identificar diferentes tipos de aves, plantas y otros animales que se encuentran en este ecosistema; así mismo, sembraron árboles alrededor del humedal.

"Lo que quisimos con esta actividad fue que los niños tuvieran un acercamiento con este espacio natural que tienen cerca, pero, que pocos conocen y al mismo tiempo hacer un acto simbólico en el que promovemos vida por medio de las plantas que se sembraron en el área cercana al humedal."

Juan Pablo Castrillón, gestor social de la fundación Gestión Social y Ambiental.

La experiencia hace parte de las preparaciones que adelantan los 'Héroes del Humedal' para comenzar a formular proyectos ecoturísticos que impulsen el crecimiento de Puerto Berrio y Puerto Olaya.

Cerca de 30 minutos duró el recorrido desde el barrio La Milla II hasta el humedal 'Para Siempre'.

Al llegar al humedal aprendieron el saludo a la madre tierra y lo pusieron en práctica.

Finalmente, la recompensa fue disfrutar del paisaje, los sonidos del ambiente y ver algunas de las especies que lo habitan y visitan, como: los patos canadienses, las babilas y los pisingos.

Hablan los acompañantes

"Estos espacios permiten a los chicos aplicar lo aprendido y al mismo tiempo los acerca a la naturaleza y todo lo que en ella encontramos."

Damaris Sierra, integrante de Corpeslaya

"Es muy positivo que los chicos puedan participar de estos espacios en los que ellos pueden aprender y dejar de lado el celular o la televisión."

Johana Mendoza, Madre de familia

Comunidad Generadora El PDC se vistió de gala

Después de una década de aprendizajes, vivencias y de iniciativas conjuntas, las comunidades de seis sectores de Cimitarra (Santander), culminaron su formación con la escuela del Programa de Desarrollo Comunitario (PDC) de ISAGEN.

Durante este tiempo desarrollaron y aprobaron 14 módulos académicos, distribuidos en tres ejes temáticos: humanidades, proyectos y emprendimiento.

Con una placa de reconocimiento por su dedicación al proceso, cerró el ciclo de formación para las 89 personas de estas seis (6) comunidades, quienes lograron aprender, aplicar y emprender gracias a la escuela PDC.

"Hoy recogemos los frutos de 10 años de trabajo, de desarrollo comunitario y de ejecutar proyectos que ayudan al crecimiento de cada una de estas comunidades"

Claudia Lucía Álvarez Tobón, directora ambiental del ISAGEN.

"Al finalizar este proceso hacemos una evaluación y nos damos cuenta que hemos madurado como comunidad, que somos capaces de gestionar, que aprendimos a caminar solos. Agradecemos a ISAGEN porque nos preparó para pescar y no se limitó a darnos el pescado. Hoy estamos en capacidad de gestionar recursos y a desarrollar proyectos que nos permitan crecer."

Manuel Antonio Tapias, presidente JAC de Los Morros.

Los graduados llevaron muestras de los proyectos desarrollados en sus sectores durante sus años de participación en el PDC. Proyectos de desarrollo cultural, ecoturismo, unión comunitaria, nuevas tecnologías e iniciativas deportivas fueron algunas de las acciones ejecutadas y destacadas por las comunidades.

¡Comuniquémonos ENCOMUNIDAD!

Contacto: Sergio Montoya
semontoya@isagen.com.co

¿Quieres contactarnos? Para nosotros es fundamental tener una comunicación directa con todos ustedes, por eso tenemos diversos mecanismos en los que podemos interactuar, conocer sus opiniones, ideas, dialogar y construir confianza.



Cara a cara

La Empresa promueve espacios como reuniones y talleres de información, consulta y concertación, donde compartimos información clara y veraz sobre nuestra gestión.

¡Asiste y participa!

Naveguemos

En nuestro portal www.isagen.com.co atendemos de manera oportuna tus solicitudes, quejas y reclamos por medio del botón "Contactáanos".

¡Nos encontramos en la web!

Escríbenos

Si prefieres enviarnos una comunicación, también contamos con esta alternativa de contacto. Puedes entregar la correspondencia a nuestros mensajeros ambientales, en nuestras centrales de generación, o dirigirlos a la siguiente dirección:
Cra. 30 # 10C - 280, Medellín.
Tus mensajes son muy importantes para nosotros, por eso definimos un plazo de ocho (8) días para responderlos.

¡Queremos conocer tus opiniones!

Canal Ético

Nuestra energía productiva se fundamenta en la transparencia.

Si deseas informar sobre eventos o irregularidades cometidas por trabajadores o representantes de ISAGEN, utiliza los medios que hemos dispuesto para tal fin:

Telefax: 01 8000 41 00 27 / +57 (4) 361 53 20
Lunes a sábado de 6 a.m. a 10 p.m.
Correo electrónico: lineaetica@isagen.com.co

Este mecanismo es gestionado por un tercero independiente que hemos puesto a disposición del público en general para que puedan informar sobre eventos o irregularidades cometidas por trabajadores o representantes de ISAGEN que afectan o pueden afectar los intereses de la Compañía o de sus grupos de interés; estas inquietudes pueden ser anónimas si así se prefiere.

Más información sobre nuestro Sistema de Ética Empresarial en: www.isagen.com.co